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Matthieu Schlesinger, Maire d’Olivet

Une dizaine de 
praticiens s’installe˝

C
omment ne pas se réjouir ? L’ouverture de la maison médicale 
au Larry est une formidable nouvelle. Elle était attendue, nous 
le savons, par beaucoup sans solution pour trouver un médecin 
traitant. Une dizaine de praticiens libéraux s’installe ensemble 
dans un équipement que nous avons spécifiquement fait 

construire pour un exercice durable de la médecine. Nous les remercions 
sincèrement d’avoir fait le choix d’Olivet.

La santé est une de vos préoccupations majeures. Nous avons entamé les 
démarches, il y a plusieurs années de cela, pour être prêts à la livraison de la nou-
velle maison médicale. Réceptionner une coquille vide était inenvisageable. Une 
course de fond s’est engagée pour pallier cette pénurie de soins prévisible, ren-
forcée ces derniers temps avec des départs en retraite non remplacés. Il était hors 
de question de subir la désertification médicale. Nous nous sommes engagés pour 
Olivet, pour vous, pour trouver aussi des solutions dans des domaines clés qui ne 
sont pas nécessairement des prérogatives d’une mairie. Rappelons l’implication qui 
a été aussi la nôtre au plus fort des inquiétudes de nos concitoyens à la recherche 
de créneaux de vaccination contre la COVID. Nous avions été au rendez-vous en 
ouvrant un centre à grande capacité, le plus important du département.

La santé toujours, avec les Foulées roses. Quelle source de satisfaction, 
encore une fois, de voir tant de monde mobilisé contre le cancer ! C’est allé 
au-delà de nos espérances, dans un contexte sanitaire encore contraint. Plus 
de 5 000 inscrits, des t-shirts roses partout et à la clé un chèque qui sera 
encore très important pour la Ligue.

En 2020, j’ai souhaité que la Municipalité porte une délégation spéciale pour 
le bien-être et la santé. Je mesure à quel point elle est essentielle. Le travail 
continue bien sûr pour attirer d’autres praticiens. L’écriture d’une politique 
de santé par l’exercice physique va être lancée prochainement avec l’appui 
d’un coach sportif pour les Olivetains. Nous avançons !

Gala de médecine
La mairie était représentée à la remise de diplômes 
des étudiants en médecine de Tours, marquant 
six années d’efforts et leur entrée dans l’internat. 
Nicole Guibourgé, conseillère municipale, a remis 
un prix de la Ville et a assuré la promotion d’Olivet 
sur scène. Une façon de marquer les esprits 
pour attirer de futurs praticiens. 

Lumière 
sur…
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C’est pas sorcier !
Mettre la science à la portée de tous est une 
nouveauté proposée par la mairie depuis la 
rentrée. Un vendredi par mois, des conférences 
animées par des experts vulgarisent des sujets 
très sérieux à L’Alliage. Les apports de la 
science dans le quotidien et l’ARN messager 
ont déjà permis d’y voir plus clair. 
Prochaine conférence, le 16 novembre : 
Cosmétique, science ou marketing ?

D’art dare
Talentueux pédagogue non dénué d’humour, 
l’historien d’ar t Hector Obalk a encore visé 
juste. Il a réalisé la prouesse de réunir sur 
scène sept siècles d’histoire de la peinture 
en moins de deux heures, en donnant les 
principales clés de lecture de l’ar t pictural. 
Un spectacle à part, fascinant et drôle, qui 
a totalement subjugué le public de L’Alliage.

Foulées retrouvées
Elles étaient à la carte cette année, en parcours  
libre ou sur des points de rassemblement. 
L’ambiance des Foulées roses était bien de 
retour sur le terrain à en juger par les sourires 
et le compteur de la générosité qui n’a fait 
que grimper. Plus de 5 000 participants et 
des entreprises partenaires toujours fidèles 
ont répondu présent au rendez-vous  
de la lutte contre les cancers. Merci.

En toute simplicité
D’année en année, les visites des élus  
à vélo dans chacun des quartiers 
remplissent avec efficacité leur rôle : 
résoudre des problèmes du quotidien au 
plus près de chez soi. Les Olivetains ont 
été au rendez-vous des différentes étapes 
de ce tour de ville. Sécurité routière, 
circulation ou aménagement du territoire 
sont toujours au cœur des discussions.
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Le bâtiment flambant neuf habillé de pan-
neaux de couleur ocre rouge se dresse à 
l’angle des rues du Docteur Chapelet et 
Jacques Monod. C’est l’aboutissement 

d’un travail de longue haleine mené par la mai-
rie associée à un comité de pilotage constitué 
par des professionnels de santé. L’épilogue 
d’une réflexion entamée fin 2018. Cette nou-
velle maison médicale, la deuxième de la ville 
d’Olivet, va ouvrir ses portes début novembre. 
D’une superficie d’environ 600 m2, elle abrite 
au rez-de-chaussée douze cabinets, dont cinq 
destinés à des médecins généralistes. Les sept 
autres seront affectés à des paramédicaux et 
des spécialistes. La maison médicale disposera 
d’un grand espace d’accueil pour la patientèle à 
l’entrée, d’une salle d’activités partagées, d’un 
espace de restauration pour les praticiens et 
d’une place de parking privative pour chacun 
des cabinets médicaux. Aux étages supérieurs, 
une trentaine de logements gérés par Valloire 
Habitat seront à l’avenir mis en location.

•••
« QUE CHAQUE HABITANT  
AIT UN MÉDECIN TRAITANT »
L’objectif de cet équipement, propriété de la 
ville, est clair : « Il va permettre d’accueillir 
de nouveaux médecins là où il y a un déficit 
à Olivet, justifie Isabelle Jalouneix, respon-
sable du service santé à la mairie. Il en fau-
drait une vingtaine dans la commune, là où 
il y en a actuellement une douzaine. Et c’est 
sans compter les futurs départs à la retraite 
à anticiper… Nous devons faire en sorte que 
chaque habitant ait un médecin traitant. » 
L’idée est aussi de profiter de la proximité 
d’autres établissements de santé tels que la 
Clinique de l’Archette et du CHRO pour favo-
riser le travail en réseau des professionnels 
de santé et avoir une meilleure complémen-
tarité entre l’offre de soins programmés et 
ceux non programmés. Rappelons également 
qu’une troisième maison médicale est dans 
les tuyaux. Elle devrait voir le jour en 2024, 
dans la future ZAC de la Vanoise.

Accès aux soins : 
ouverture imminente pour 
la maison médicale du Larry !

I SANTÉ I 

Fruit d’une étroite collaboration 
entre la municipalité et des 
professionnels de santé, la 

deuxième maison médicale de 
la commune d’Olivet ouvrira 

le 2 novembre. Située dans 
le quartier du Larry, elle va 

accueillir dans les prochains 
jours des généralistes, des 

spécialistes et des paramédicaux 
afin de pérenniser l’offre 

de soins de proximité.

COÛT DE 
L’OPÉRATION : 

1,6 million 

D’EUROS TTC

située au 10 rue du Dr Chapelet

Oh ! L’actu
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En savoir plus
La mairie n’est pas autorisée par le Code de Santé 
Publique a publier ici les noms des praticiens. Leur 
arrivée s’effectuera de manière échelonnée ainsi : 

•  en novembre 2021 : 1 médecin généraliste et 1 échographe, 
6 infirmières, 1 sage-femme, 1 psychologue, 

•  en décembre 2021 :  1 médecin généraliste, 

•  en janvier 2022 : 2 médecins généralistes, 2 pneumologues.

Aucun rendez-vous médical ne sera donné sur place. 
Tous les professionnels de santé consulteront sur 
rendez-vous à prendre depuis leurs agendas en ligne sur 
maiia.com ou doctolib.fr, auprès de leurs secrétariats 
externalisés voire directement auprès d’eux. 

 Toutes les coordonnées des praticiens sont 
disponibles à la maison médicale, 10  rue du 
Dr Chapelet. Merci de votre compréhension.

Pilote du projet 
Marie Allaire, adjointe 
au maire déléguée 
à la santé et à la 
prévention, se réjouit 
de l’ouverture de ce 
nouvel équipement 
à l’est de la ville.

•••
COMMENT EST NÉ 
CE PROJET ?
Il y avait déjà la maison de santé du Val qui 
a été créée lors du précédent mandat. Au 
même moment, nous avons commencé 
à penser à celle du Larry puis nous nous 
sommes activés depuis le début de la man-
dature. Ce projet est né dans une continuité 
de recherche de médecins, puisque l’on est 
en déficit de généralistes sur le territoire oli-
vetain. Il nous en manque une dizaine car il 
en faut en principe un pour 1000 habitants.

•••
PAR QUI ÊTES-VOUS ENTOURÉE 
POUR TRAVAILLER SUR CE 
DOSSIER ?
Je suis accompagnée par Isabelle Jalouneix, 
qui est la responsable du service santé. Dans 
l’équipe, il y a aussi des médecins référents 
et porteurs de projets. Et puis il y a le réseau 

de chacun qui a fait que l’on a pu trouver des 
praticiens.

 •••

LA RECHERCHE DE MÉDECINS 
N’A PAS DÛ ÊTRE SIMPLE…
Ça n’a pas été facile car les candidatures ne se 
bousculaient pas forcément. Il y a beaucoup 
d’offres de communes qui recherchent. Dans 
ces conditions, les médecins ont pléthore 
de choix pour s’installer. Il a fallu se montrer 
convaincants et leur parler de la ville, de la 
qualité de vie que l’on peut leur offrir à Oli-
vet. On doit être là pour les accompagner sur 
les petits tracas du quotidien qu’ils peuvent 
rencontrer dans le cadre de la logistique liée 
à leur activité.

•••
QUELS SONT LES AVANTAGES 
D’UNE MAISON MÉDICALE ?
Nous ne sommes pas dans le cadre d’une 

maison de santé gérée par la ville. La mairie 
est propriétaire est propriétaire des murs et 
les médecins sont en activité libérale, totale-
ment libres. Il n’y a pas de contrat établi entre 
eux et nous, si ce n’est que nous sommes les 
bailleurs. L’avantage, c’est qu’ils seront plu-
sieurs à travailler ensemble donc je pense 
que ce sera plus confortable pour eux.

•••
COMMENT LES OLIVETAINS 
PERÇOIVENT L’ARRIVÉE DE CE 
NOUVEL ÉQUIPEMENT ?
Ils ont hâte ! C’est vrai que nous sommes 
beaucoup sollicités. Les Olivetains sont 
dans l’attente d’avoir des médecins pour les 
prendre en charge. Que ce soient les jeunes, 
les moins jeunes, les seniors ou les familles, 
tout le monde a besoin d’un généraliste. 
Comme il y a un cruel manque, ils sont atten-
dus avec beaucoup d’impatience !

« Les médecins sont attendus 
avec beaucoup d’impatience ! »

Oh ! L’actu
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I ASSOCIATION I

Olivet 
Solidarité recrute 
des bénévoles
Comme chaque année, l’association Olivet 
Solidarité organise une collecte au profit de 
la Banque Alimentaire. Elle se déroulera les 
vendredi 26 et samedi 27 novembre dans 
les magasins Leclerc Olivet, Auchan Olivet et 
Auchan Orléans avec l’appui logistique des 
services techniques de la mairie.

Chaque bénévole intéressé s’inscrit sur 
un créneau de deux heures selon ses 
disponibilités et dans le magasin de son 
choix sous la responsabilité d’un animateur 
de l’association.

En 2020, la collecte a permis de récolter plus 
de 16 tonnes de marchandises.
Association Olivet solidarité : 
146 rue du Général de Gaulle – 45160 Olivet

  CONTACT 
CCAS d’Olivet 
02 38 69 83 12

I ÉVÉNEMENT I

Courir pour guérir
L’association Olivet Téléthon organise 
le dimanche 7 novembre la deuxième 
édition de sa course solidaire au domaine 
du Donjon, sur 5 ou 10 km. Les frais 
d’inscription, fixés à 10 €, seront 
intégralement reversés à l’AFM Téléthon. 
« Toute l’organisation est financée grâce 
à nos sponsors, Harmonie Mutuelle et la 
Mairie d’Olivet, se réjouit Frédéric Meray, 
bénévole organisateur. Nous espérons entre 
300 et 500 participants. » Le parcours de 
5 km sera également ouvert aux marcheurs. 
D’autres animations seront proposées sur 
le mois de décembre par l’association dans 
le cadre de l’opération nationale du Téléthon.

Inscriptions 10 ¤ sur www.protiming.fr : 
course Courir pour guérir

 Dimanche 7 novembre à 10h au 
domaine du Donjon, rue de la Trésorerie

D’INFOS 
sur  @TelethonOlivet

Cette année encore, le Centre communal 
d’action sociale (CCAS) d’Olivet propose 
aux Olivetains les plus démunis des bons 

cadeaux pour Noël. Une belle façon de 
faire des heureux au moment des fêtes.

 02 38 76 08 98

 olivet solidarite@free.fr

Oh ! L’actu
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I SOLIDARITÉ I

Le CCAS
  renouvelle l’opération 
Noël solidaire

L e CCAS renouvelle son opération “Noël 
Solidaire” en faveur des foyers les plus 
fragiles. Comme chaque année, des 
bons-cadeaux – d’une valeur de 15 € 

par foyer et de 25 € par enfant à charge – 
sont à utiliser chez les commerçants d’Olivet 
partenaires de l’opération. Ils sont utilisables 
pour l’achat de livres, de jeux et de jouets pour 
les enfants et sur une gamme élargie de pro-
duits pour le public adulte afin de profiter au 
mieux de la période des fêtes.

Ces bons sont destinés aux familles dont le 
quotient familial est inférieur à 710 €, aux 
bénéficiaires de l’ASPA (Allocation spéci-
fique personnes âgées), de la complémen-
taire santé solidaire, de l’AAH (Allocation 
adulte handicapé) et de l’ASS (Allocation 

de solidarité spécifique – pôle emploi). Les 
jeunes de moins de 25 ans suivis par la mis-
sion locale de l’Orléanais sont également 
éligibles à cette opération. Un justificatif de 
moins d’un mois est nécessaire pour profiter 
de cette aide.

Les bons sont à retirer auprès du CCAS du 
1er au 15 décembre du lundi au vendredi de 
9h (10h le mardi) à 12h30. Les bons-cadeaux 
sont à utiliser avant le 24 décembre 2021. 
Une liste des partenaires de l’opération sera 
mise à disposition au CCAS et sur olivet.fr.



L’association Lumières et Sons d’Autrefois est à 
la recherche de bénévoles pour tenir des stands 
et gérer l’animation, Elle souhaite également 
recueillir des témoignages, avoir en prêt des 
vêtements et des accessoires des années 50/60. 
Pour l’une des animations, des vélos d’enfants 
d’époque (en état de marche) sont également 
recherchés. « Nous voulons faire de cette journée 
un moment de partage et de joie pour tous les 

âges grâce aux différentes offres d’animations, 
affirme Marie-Astrid Dupré, présidente de LSA. 
Mais pour la réalisation de cette journée il nous 
faut beaucoup de bénévoles… »

Vous souhaitez apporter votre aide ou  
faire découvrir vos objets et vêtements  
datant de ces deux décennies au public ?  
Contactez l’association au 06 81 38 53 01  
ou à mad@lsa-olivet.org

C ’est en 1988 que Lumières et 
Sons d’Autrefois (LSA) a vu 
le jour à Olivet. Son objectif ? 
Créer et réaliser des anima-

tions historiques tout public. Script, 
mise en scène, tournage… La créa-
tivité sans limite de l’association fait 
voyager le public à travers le temps. 
Elle est aujourd’hui connue dans la 
commune par les amoureux d’histoire, 
qu’ils soient amateurs ou profession-
nels en la matière.

Un nouveau projet se prépare avec 
le concours d’autres associations 
locales pour mettre en lumière les 
années 50 et 60 à Olivet. Voitures et 
costumes d’époque peindront l’Olivet 
d’autrefois, notamment au moment 
de la présence américaine d’après-
guerre. Sous le signe de la fête et de 
la bonne humeur, cette plongée dans 
une ambiance rétro surprendra. Diffé-
rentes thématiques seront abordées 
lors de cette journée : il sera possible 
d’en savoir plus sur les seize années 

de présence américaine à Olivet, de 
se remémorer la venue du général de 
Gaulle à l’Horloge fleurie, de découvrir 
la révolution agricole américaine face 
aux techniques françaises ainsi que la 
vie quotidienne de l’époque. Le tout 
sera proposé sous forme de saynètes 
historiques, de démonstrations spor-
tives et artistiques (baseball, patins à 

roulette, danse rock et country…) et 
de jeux pour tous les âges. Côté res-
tauration, l’objectif est de raviver les 
souvenirs des seniors et d’émerveiller 
les plus jeunes : place aux roudoudous, 
berlingots, barbe à papa, hot-dogs, 
hamburger et milkshakes… Enfin, la 
soirée finira en apothéose avec un feu 
d’artifice musical et conté !

Autour de l’été 2022, 
l’association Lumières 
et Sons d’Autrefois 
invitera le public au 
parc du Poutyl pour une 
immersion dans les années 
50 et 60, pour revivre 
notamment la présence 
américaine dans la ville.

Olivet dans les années 50/60 
comme si vous y étiez

Vous souhaitez contribuer 
à l’événement ?

Photo d’archive sur le stand de LSA au 
forum des associations

Oh ! L’actu
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I l fait grand soleil ce vendredi d’octobre. Inès 
embarque dans son triporteur à assistance 
électrique Anna, Anouk et Nour. Direction le 
parc du Poutyl pour aller voir les canards sur le 

Loiret. Tout le monde est ravi. Autant pour prendre 
place dans le vélo que pour courir au grand air. Inès 
et Jean-Luc sont en couple et sont tous deux des 
« nounous » de la crèche familiale. En juillet der-
nier, la question s’est posée de remplacer leur 
deuxième voiture en fin de vie. Plutôt à l’aise à 
vélo, ils se sont finalement mis en quête d’acheter 
un triporteur à la place d’un nouveau véhicule.

•••
« C’EST NOTRE 
DEUXIÈME VOITURE »
Un choix qu’ils ne regrettent absolument pas. 
A fortiori avec le réseau cyclable existant et le 
développement des aménagements en centre-
ville qui les encouragent dans cette pratique. 
« C’est notre deuxième voiture… Mais à 

pédales, commente Inès. Tous nos déplace-
ments avec les enfants, nous les effectuons à 
vélo. On assure un roulement avec Jean-Luc : 
deux jours l’un, trois jours l’autre. On s’ar-
range ! » Les parents des bambins ont donné 
leur accord et sont heureux de les voir partir 
ainsi en balade, casqués et tout sourire. La 
Protection maternelle et infantile (PMI) a aussi 
validé ce principe de déplacement. Inès appré-
cie cette façon de vivre, inspirée d’une autre 
assistante maternelle, Sandra, elle aussi à vélo 
avec ses enfants en garde. « Je copie les gens 
dans ce qu’ils font de bien, tout simplement. »

Inès précise que son triporteur fait par-
tie intégrante de son projet professionnel. 
« Je vais chercher la petite Justine à l’école le 
midi. Les enfants sont donc souvent ensemble 
à quatre, après une petite promenade dans le 
parc du Poutyl, aux Béchets ou au Donjon. On 
parle, on chante. Le trajet est vécu comme un 
temps de partage. »

Des assistants maternels ont troqué leur vieille voiture 
contre un triporteur. Pour se balader au parc du Poutyl 
ou au Donjon, le vélo s’impose comme une évidence.

Prendre la vie côté vélo
I MOBILITÉ I

Inès sur son triporteur 
à assistance électrique.

I CIMETIÈRE I

Le Bois Semé 
plus vert
À partir de cet automne, une partie 
des allées du cimetière du Bois Semé 
sera engazonnée. 800 m² vont être 
concernés dans un premier temps afin 
d’observer le résultat au printemps 
prochain. Ce type de pratique tend à se 
développer dans les cimetières depuis 
l’interdiction d’utiliser des pesticides 
et permet de conserver un niveau 
d’entretien de qualité pour ce lieu 
de recueillement.

I ENVIRONNEMENT I

Halte aux mégots

J eter son mégot par terre n’est pas un 
geste banal mais bel et bien une action 
polluante qui pèse lourdement sur notre 
environnement. À l’extérieur, le bon 

geste est de privilégier un cendrier de poche ou 
d’utiliser l’un des 17 cendriers disponibles sur la 
commune. En 2020, environ 72 400 mégots ont 

été collectés. Depuis avril, la société TchaoMé-
got les recycle sans eau, ni produits toxiques. 
Les fibres sont réutilisées comme isolant dans 
la filière textile. Les substances chimiques sont, 
quant à elles, revalorisées en laboratoire. Comme 
le disait Antoine Lavoisier, « Rien ne se perd… 
tout se transforme ! ».

I PETITE ENFANCE I

Au naturel
La lessive “faite maison” fait son apparition 
dans les structures petite enfance de la ville.
Depuis la rentrée, les crèches et structures 
multi-accueils municipales n’utilisent plus de 
lessives industrielles. Les bavoirs, linges de 
toilette et autres turbulettes sont désormais 
lavés avec une lessive écologique, 
confectionnée par les agents des crèches 
avec des produits naturels. La problématique 
de l’exposition aux perturbateurs 
endocriniens et des risques allergiques ont 
convaincu les professionnels de l’accueil du 
jeune enfant de changer leurs pratiques. Sa 
préparation, à base de savon de Marseille 
et de bicarbonate de soude, est minutieuse 
et rigoureuse et suit un protocole décrit au 
cours d’une formation. L’expérimentation va 
perdurer pendant encore quelque temps. Si 
elle est concluante, le liniment et les produits 
d’entretien pourraient être les suivants sur 
la liste du « fait maison ». C’est en tout 
cas une étape de plus de franchie vers 
davantage de naturel. Il y a deux ans, une 
partie de la vaisselle plastique disparaissait 
au profit d’assiettes compartimentées en 
porcelaine de Limoges.

Oh ! L’actu

8 I  233



La Banque 
Postale : arrivée 

en 2023

I ENTREPRISES I | CARNET |  

SEPTEMBRE

BIENVENUE AUX BÉBÉS

Timéo GENTY I Honoré GAUVAIN I 
Dylan GAUTHIER I Marceau HETTÉ I 
Hugo BLANDIN I Armand SERNIN

FÉLICITATIONS AUX MARIÉS

DUMAS Anthony et PALOT Flora 
I LAGACHERIE Thibault 

et MAWAS Kawtar I 
PELLET Florent et COUTURE Pénélope 

I LIMONIER Raphaël 
et MONTEIL Nathalie

ILS NOUS ONT QUITTÉS

Thierry LELOUP, 60 ans I
I Alain GIROUX, 79 ans I

I Marcelle MARTIN, 73 ans I
I André SALMON, 93 ans

I Jacques DELANOUE, 91 ans I
I Fernando HENRIQUES 
DE AZEVEDO, 69 ans I

I Jacqueline PETITJEAN, 88 ans I
I Lucien SORNIQUE, 88 ans I
I Gisèle LEBRETON, 98 ans I

I Lucienne RICHARD, 83 ans I
I Maurice COMBEAU, 98 ans I

I Jeanne-Marie 
MASSEBOEUF, 91 ans I

I Claude PATRAUD, 86 ans I
I Roger PERRAULT, 88 ans I

I Jeannine BLANLUET, 85 ans I

D eux grandes grues sont à 
l’œuvre. Le terrassement en 
cours témoigne de l’ampleur du 
projet. Dix mille mètres carrés 

de bureaux, répartis sur trois bâtiments, 
doivent être livrés en 2023 pour accueil-
lir 650 employés du groupe. Ils quitte-
ront l’emblématique centre des chèques 
postaux de La Source, voué à disparaître. 
Une centaine de leurs collègues avait 
déjà déménagé en juillet dernier vers un 
nouveau site situé sur l’avenue Buffon à 
Orléans, afin de poursuivre la fabrication 
des carnets de chèques.

Sur place, dans leurs futurs locaux, les 
équipes seront au vert. Un marqueur 

fort qu’a souhaité la direction, loin 
de l’image de l’immeuble en croix de 
huit étages en béton armé. Plusieurs 
éléments le confirment : le choix de 
la ZAC en premier lieu, dans un envi-
ronnement naturel et très boisé, mais 
aussi le projet architectural axé sur la 
haute qualité environnementale, avec 
des panneaux photovoltaïques, des 
récupérateurs d’eau, des zones de bio-
diversité protégées et la plantation à 
venir de 300 arbres et arbustes. Comme 
un symbole, le chantier a démarré par 
la plantation d’un tilleul. Avec cette 
construction majeure, la ZAC est sur le 
point d’afficher complet.

I RETOUR SUR… I

Le Conseil 
municipal 
du 27 septembre 
2021
À l’ordre du jour et approuvés :

•  Les rapports d’activités 2020 
des délégataires des piscines, 
de la fourrière automobile 
et du camping municipal ;

•  Le bilan de la concertation du projet 
de ZAC de la Vanoise et sa création ;

•  La mise en place d’une commission 
d’appels d’offres spécifique pour 
la conception et la construction 
d’une école à la Vanoise ;

•  L’exonération pour deux années 
de la taxe foncière à hauteur de 
50 % sur les constructions neuves 
à usage d’habitation.

Prochain Conseil municipal 
lundi 15 novembre à 18h30 à L’Alliage

La construction du nouveau site tertiaire du centre 
financier a démarré dans la ZAC du Moulin.
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Premiers pas d’engagés !
I CITOYENNETÉ I 

85 enfants, venus de toutes les écoles de la 
commune, ont pris place dans le Conseil des 
jeunes d’Olivet (CJO) pour l’année scolaire 
en cours. Ils seront accompagnés dans leur 
voyage initiatique à la citoyenneté par les 
animateurs du périscolaire qu’ils connaissent 
bien et par les élus du Conseil municipal.

Ils étaient les invités du 
Conseil municipal le vendredi 
1er octobre à L’Alliage après 
avoir fait acte de candida-

ture pour rejoindre l’instance 
de participation qui leur est 
consacrée. Un enthousiasme 
qui ne se dément pas d’année 
en année. 2021 consacre d’ail-
leurs vingt ans de Conseil des 
jeunes proposé aux élèves de la 
commune. La formule a évolué 
avec le temps, les élections au 
sein des écoles ont disparu au 
profit d’un accompagnement 
dans la citoyenneté pour tout 
enfant de CM2 volontaire, mais 
ses fondements sont inchan-
gés et le Maire les a rappelés 

en préambule de la cérémonie 
d’intronisation. Tout ouïe, les 
nouveaux jeunes élus assis aux 
premiers rangs, leurs familles 
à l’arrière, ont été attentifs aux 
messages délivrés : « Le Conseil 
des jeunes d’Olivet, c’est une 
découverte de la citoyenneté. 
Nous souhaitons vous trans-
mettre les valeurs de la Répu-
blique qui nous unissent, vous 
aider à les comprendre et à 
les mettre en œuvre. Plus il y 
a d’enfants comme vous qui 
participent, plus nous sommes 
heureux, en tant qu’élus. Nous 
nous disons que nous partici-
pons à construire les citoyens 
de demain. »

ALEXANDRE ROZÉE 
- 27 ANS

Je n’ai que de bons souvenirs de cette période. Ma sœur avant 
moi avait tenté l’expérience. Cela me paraissait une belle 
opportunité d’en faire partie à mon tour. On parlait alors de 
CMJ, le conseil municipal des jeunes. À la différence d’au-

jourd’hui, il y avait une élection. Nous étions élus en classe sur la base 
d’idées que nous proposions. Il fallait convaincre nos camarades de 
voter pour nous et donc de ne pas avoir peur de nous exprimer à l’oral. 
Une fois élu, j’ai apprécié qu’on nous guide, qu’on nous explique le 
fonctionnement d’une mairie ou encore les réunions avec les élus. 
Pour rendre l’ensemble très concret, on allait faire des visites, comme 
dans les serres municipales. Il y avait une très bonne ambiance !
C’était motivant qu’on puisse être source d’idées malgré notre jeune 
âge. Nous nous étions exprimés sur la bibliothèque avant son ouver-
ture. Pour l’anecdote, j’espérais qu’un jour Olivet puisse ouvrir une 
piscine. Il me semble l’avoir dit. Quand je passe devant l’inoX main-
tenant, j’y pense souvent en me disant que nous avons été plusieurs 
enfants à l’espérer. »

 Une belle 
opportunité  

« 
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•••
TRANSMETTRE 
LES VALEURS DE 
LA RÉPUBLIQUE
Matthieu Schlesinger a poursuivi, 
précisant que, dans leur cursus, ils 
seraient sensibilisés aux bases du 
fonctionnement des institutions, 
comme comprendre le rôle d’une 
mairie et qu’ils auraient à réfléchir 
à des projets avec leurs animateurs 
du périscolaire avant de les voir se 
concrétiser dans leur année de man-
dat. Ils seront également interrogés 
pour donner un avis sur des projets 
à venir comme le futur skatepark, 
qui les concerne au premier chef. 
Une réunion par mois sera program-
mée dans ce sens pour traiter de 
ces sujets. Si la situation sanitaire le 
permet, ils auront l’occasion de faire 
des visites. Par le passé, leurs pré-
décesseurs avaient eu l’opportunité 
de visiter le Sénat ou l’Assemblée 
nationale. D’autres encore avaient 

assisté au ravivage de la flamme de 
la tombe du soldat inconnu sous l’Arc 
de Triomphe, avec à chaque fois des 
témoignages et des explications à 
la clé. Les commémorations seront 
aussi des occasions d’apprendre à 
la fois sur l’engagement et sur notre 
histoire commune.

« C’est une grande responsabilité 
que vous avez choisi de prendre 
et j’en suis extrêmement fier. Vous 
pouvez compter sur nous pour vous 
accompagner. En contrepartie, 
nous attendons de l’engagement du 
sérieux et, bien sûr, que vous preniez 

du plaisir dans ce que vous entre-
prendrez. Vous allez faire des choses 
passionnantes et intéressantes », a 
conclu le Maire. 

Est ensuite venu le temps de la consé-
cration. Sous le regard des parents, 
téléphones brandis pour immortali-
ser l’instant, les écoliers ont débuté 
dans leurs premiers pas de jeunes 
conseillers en passant l’écharpe pour 
la photo de groupe. Ethan, 10 ans, 
la reçoit du Maire qui lui prodigue 
ses premiers conseils. « La couleur 
verte se place près du col. Pour s’en 
souvenir, on pense à un arbre. Le 
vert en haut comme les feuilles et 
le rouge juste en dessous, comme 
les cerises sous les feuilles ! » Plus 
loin, une jeune fille au moment de la 
passer à son tour confie avoir « les 
lèvres qui tremblent ». Le moment 
est solennel. La prise de conscience 
que l’engagement commence main-
tenant vient peut-être tout juste de 
germer en elle. 

 Vous allez 
faire des choses 
passionnantes et 
intéressantes  

Vingt ans de Conseil 
des jeunes

Je suis aujourd’hui élève en 4è au collège Charles Rivière. Cela 
fait trois ans que j’ai quitté le CJO. Mes bons moments, ce sont 
les visites aux personnes âgées dans les maisons de retraite. 
Nous étions venus déguisés et on avait discuté. Je suis allée 

visiter le Sénat et découvrir l’Arc de Triomphe pour une cérémonie. 
Ça m’a beaucoup plu. Nous avons aussi rencontré les militaires pour 
parler des commémorations. Ma sœur Anna est dans le Conseil des 
jeunes maintenant et aimerait faire une action sur l’environnement. 
Je lui souhaite bonne chance et je voudrais dire à tous que c’est inté-
ressant s’ils sont prêts à s’engager et à venir aux réunions. » 

« 

ROSE MEJRI DUMORTIER - 13 ANS

 C’est vraiment 
interressant de s’engager  

Nous étions beaucoup aidés et soutenus, mais nous 
devions aussi faire preuve d’autonomie puisque les 
idées venaient de nous. Nous avons décidé d’organiser 
des rencontres intergénérationnelles, chaque mois, à 

la maison de retraite de la Mothe. C’était une première et ce fut 
vraiment enrichissant, à 10-11 ans, de partager les anecdotes 
des personnes de 80-90 ans ! J’ai aussi souvenir des commé-
morations et des réunions à la mairie autour de goûters. Cette 
expérience m’a beaucoup apporté. J’y ai appris à prendre des 
initiatives, à être à l’aise avec la gestion de projets et à avoir 
confiance en moi. J’ai aussi davantage de facilités à demander 
de l’aide. Travailler en groupe me semble aujourd’hui naturel, et 
le projet que nous avons réalisé n’a fait que renforcer ma volonté 
d’accompagner les personnes qui se sentent parfois seules ! 
Aujourd’hui je viens de finir mon Master 2 en école de commerce 
à Rennes et donc d’obtenir un double diplôme en marketing digi-
tal et stratégique. Je suis en ce moment en stage de fin d’études 
dans la société Wonderbox à Paris. »

AMÉLIE MOREL 
- 24 ANS

 Nous devions 
faire preuve 
d’autonomie  

« 

I TÉMOIGNAGES I 



I LABEL I

Olivet « Ville amie des enfants » 
depuis 2017
À l’occasion de l’installation du Conseil des jeunes, la Ville a signé avec l’UNICEF 
la charte « Ville amie des enfants ». Ce label est délivré aux communes présentant 
un plan d’action sur le temps du mandat municipal en faveur de l’enfance et de la 
jeunesse. Elles doivent répondre à des engagements forts, comme proposer un 
parcours éducatif de qualité aux enfants de la commune, agir en faveur de l’équité, 
prendre en considération la participation des jeunes, ou encore nouer des partenariats 
avec l’UNICEF dans l’objectif de faire respecter les droits des enfants en France 
et dans le monde. Parmi les projets qui œuvrent en ce sens, on peut citer l’accueil 
des enfants porteurs de handicap à l’école, la création d’un futur skatepark et l’éveil 
à la connaissance scientifique avec le projet de lab’O junior.

À ce jour, Olivet est la seule ville du département à disposer de ce titre.

Jany Porcher (à 
gauche), président 
d’UNICEF Loiret, et 
Matthieu Schlesinger, 
maire d’Olivet.

Ilyess ESSAADI

Lina EL CARMOUNI

Waël ELKASMI

Melina AARAB

Lina DESVIGNES

Soumaya AMEUR

Anna MEJRI DUMORTIER

Elissa NABIH

Maïwenn PAT

Maïssa OUARDAD

Solène METRARD

Aïssatou DIALLO

Manahau FOLAUTOKOTAHI

Nathan KITENGE

Lilo NAGEL

Adèle ALLIX

Nathan LEMARCHAND

Ines MOY

Rafaele LEGROUX

Margot CHEVRIER

Zoé RIVIERE-PRUNET

Antonine BRUYERE

Tom LEROY

Romain LE SOUDER

Axel CAMUS

Lelia MASSON

Eléonor MAFALANKA

Juliette GADOIS

Aliyah BENADIBI

Lucile GUERIN

Emma LAGUA

Nathan MIRLOUP

Bastien CADIC

Noelise DAVID

Gaspard BRECHET

Manon MICHEL

Mathias 
DELAVARENNE

Groupe scolaire 
Michel Ronfard 

avec leur 
animateur Dorian

École La Cerisaie avec 
leur animateur Pascal
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Pauline DESHAYES

Aëgan GRARE

Ethan MAGGIACOMO

Laura JOUANNET 
DE SOUSA

Agathe GUERIN

Valentine ALLAIN

Hélène GOURDIN

Margaux THIBAULT

Yaëlle PASCO

Ninon MONGELLA

Sulayman AACHBOUN

Mathis VINCENT

Mathilde SANSON

Pablo TEJEDOR COSSU

Ilyès KHAYATI

Emma VINCENT

Këassy PEYRAMAURE

Lizoé DOS SANTOS

Anaïs THOMAS MARREC

Alicia BERCIER

Joys BOUQUIN

Manon MAUBOUET

Adan JOBERT

Clémence FAUX

Nina SAUVARD

Mathieu LAFFRAY

Arthur FELDER

Graziella 
MBWAKONGO

Ethan CHATELAIN

Priscille MOREL

Lorenzo RICCIARDI

Celestin ROY

Victor BRASSEUR

Asma HANI

Emilien DERACO

Matisse TAKOUGNADI

Emma JACQUET

Anass MADANI

Elisa PERROTIN

Enzo MARIA

Mayssa AZZA

Anna LECLERE

Benyamine MEJJIOU

Martin APPERE

Margaux CANDELIER

Marie JACQUET

Mathys CHAMEROUX

Marylou THOMAS

École du Poutyl avec  
leur animateur : Luca

École 
du Plissay avec 
leur animatrice 

Sonia

École 
du Val avec leur 
animateur Anas

École de La Providence 
avec leur animateur Anas
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Chantal Blot, Jean-Christophe Haglund, Vivien Pelletier - Groupe Olivet Écologique & Solidaire

Dominique Ragon Groupe - À gauche pour Olivet

GROUPE MAJORITAIRE

Ne pas battre en retraite….

Cette année encore, les Foulées roses ont 
atteint leurs objectifs malgré la conjoncture 
sanitaire. Cet événement fédérateur doit son 
succès à l’engagement de la Ville et surtout 
à la mobilisation des bénévoles. Leur dyna-
misme et leur engagement sont indéniable-
ment la clé de la réussite de cette manifesta-
tion. Nous tenons sincèrement à les féliciter 
et à les remercier chaleureusement.

Parmi eux, et comme dans bon nombre de 
nos associations, beaucoup de personnes 
sont des retraité(e)s mettant leurs compé-
tences au service de leur volonté de rendre 
service à tous.

Véritable force motrice du monde associatif et 
économique, les seniors contribuent largement 
au dynamisme de notre ville. Dans le but de favo-
riser le dialogue intergénérationnel, à l’instar du 
Conseil des Jeunes d’Olivet, nous appelons à la 

création d’un Conseil des Séniors d’Olivet.

Cette assemblée consultative s’inscrirait dans 
une dynamique participative rythmée par dif-
férentes commissions – culture, cadre de vie, 
environnement, solidarité, santé…

Parce que nous sommes convaincus que 
toutes et tous doivent pouvoir s’impliquer 
dans la vie citoyenne de notre commune, 
toutes les générations doivent être représen-
tées dans nos instances.

Cet espace est réservé à l’expression des groupes politiques, majoritaire et minoritaires. 
Chaque mois, l’ensemble des tendances a la possibilité de s’exprimer dans cette page.

De nouveaux médecins

Garantir l’accès aux soins est une attente forte 
et légitime des Olivetains. Mais ici, en région 
comme dans tant d’autres endroits en forte 
tension sur l’offre médicale, avoir un méde-
cin traitant ou encore obtenir un rendez-vous 
chez un spécialiste dans un délai raisonnable 
n’est pas chose aisée. Pour ne pas dire mission 
impossible pour les nouveaux arrivants.

Se saisir de cette problématique de santé 
publique était d’une absolue nécessité. Nous 
y travaillons donc depuis plusieurs années, 
sans relâche, avec force et énergie. Et cela 
paie. Après une première maison médicale 
ouverte dans le Val en 2015, une deuxième 
s’apprête à ouvrir ce mois-ci dans le quar-
tier du Larry, rue du Docteur Chapelet. Nous 

avons investi plus d’un million d’euros dans 
ce nouvel établissement : un plateau en 
rez-de-chaussée comprenant 12 cabinets 
médicaux dans une résidence neuve qui 
accueillera du logement social en étage. La 
construire était une chose. La remplir en était 
une autre. Sur les 12 cabinets, 10 sont déjà 
pourvus. Les professionnels de santé arrive-
ront de manière échelonnée entre mainte-
nant et janvier 2022.

Nous avons fait appel à nos réseaux, actionné 
tous les leviers pour convaincre des profes-
sionnels de santé de s’installer à Olivet plutôt 
qu’ailleurs. La plupart arrive sans patientèle ! 
C’était notre priorité. La liste des généralistes 
s’allonge ainsi de quatre nouveaux médecins 
à Olivet. Un cinquième a aussi signé, avec une 
spécialité en échographie. Ils vont être rejoints 

par un cabinet d’infirmiers, une sage-femme, 
un psychologue et deux pneumologues. 
L’exercice groupé que nous proposions les a 
séduits et nous les accompagnons dans leur 
installation en prenant en charge le coût d’un 
agent d’accueil pendant toute une année.

Ces arrivées sont une excellente nouvelle 
pour les Olivetains, pour ne pas dire un soula-
gement. Nous n’en avons pas fini pour autant. 
Le travail se poursuit pour compléter la mai-
son médicale du Larry et commencer à rem-
plir celle qui n’est pas encore construite. Nous 
nous sommes engagés auprès de vous pour 
un total de trois maisons de santé. En 2024, 
d’autres médecins s’installeront dans un autre 
équipement à la Vanoise. Nous prenons au 
sérieux vos préoccupations et nous prenons 
nos responsabilités en conséquence.

Le groupe majoritaire

Lundi 27 septembre, le Conseil municipal a voté 
la création de la Zone d’Aménagement Concerté 
de la Vanoise, sur un secteur de 8 ha boisés et 
verdoyants entre collège Rivière et rue de Navrin.

Étrange vote d’une enveloppe assez vide… que 
la majorité remplirait ensuite à sa guise ?

Le Conseil a voté sans chiffrage d’impact sur la 
biodiversité, sans étude de pollution des sols, sans 

prévision de récupération des eaux, sans modéli-
sation des effets sonores, avec un plan de circula-
tion approximatif traçant un axe nord-sud refusé 
en réunion publique ! Quant au bois, il se réduira à 
1,2 ha sur les 1,5 d’espaces verts « fourre-tout ».

Certes, ce projet ne consomme pas de terres 
agricoles et prévoit école élémentaire, mini-
crèche et maison médicale, équipements utiles 

pour les quartiers Ouest et les futurs habitants. 
Et il faut bien construire pour répondre aux 
divers besoins de logements.

Mais cette Zac, ainsi « créée », doit bénéficier 
d’études renforcées, de projets innovants et 
d’approbations publiques : ne sacrifions pas un 
espace naturel cher aux Olivetains pour sim-
plement remplir une « dent creuse » !

Une compétence de la plus haute importance 
transférée à la Métropole !

Notre groupe AGPO s’est toujours opposé à la 
métropolisation. Nous prévoyions ce qui allait se 
passer : des communes dépouillées de leurs com-
pétences, de leur pleine autonomie et liberté de 
décision. Le Plan local d’urbanisme pourrait échap-
per à la compétence des 22 communes, dont Oli-
vet. Ainsi la Métropole, pourra imposer dans l’avenir 

un lotissement, un parc d’activités, un bâtiment 
administratif, et ce, peut-être, malgré le choix de 
la commune visant à préserver par exemple son 
environnement et ses terres agricoles.

La Métropole aurait alors le dernier mot en 
matière d’urbanisme. La Métropole fait le 
point sur son fonctionnement, ainsi certaines 
compétences pourraient revenir dans le giron 
des communes. Pour autant, les compé-

tences importantes resteront bien l’apanage 
de la Métropole, dont le PLU. Olivet perdrait la 
pleine maîtrise de son territoire, la gestion de 
ses sols, des choix concernant son environne-
ment. Nous, citoyens, pouvons protester, ne 
pas accepter les objectifs métropolitains

À vos remarques ! Une enquête publique 
est en cours dans votre mairie jusqu’au 
12 novembre prochain.

GROUPES MINORITAIRES

G. de Sousa liste « Olivet près de vous »
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aux Morts a 100 ans
Le monument

UNE EXPOSITION 
DU 09 AU 
13 NOVEMBRE
Créée en 1985 dans le but d’explorer 
le passé d’Olivet, l’association À 
la Recherche du Passé d’Olivet 
organise, conjointement avec le 
12e Cuir, une exposition à l’occasion 
de ce centenaire. À travers des 
photos et des cartes postales, 
elle retracera les étapes de la 
construction du monument aux 
Morts jusqu’à son inauguration 
le 31 juillet 1921. Des objets et 
costumes d’époque seront également 
présentés aux visiteurs sous vitrine.

É rigé au croisement des 
rues du Général de Gaulle 
et de la Vallée, le monu-
ment aux Morts de la com-

mune a désormais 100 ans. Ren-
dant hommage aux 156 soldats 
olivetains morts durant la Grande 
Guerre, il a été inauguré le 31 juil-
let 1921, soit trois ans après l’ar-
mistice. Le 16 avril 1919, Albert 
Barbier, maire d’Olivet, propose 
sa construction. Il l’envisage 
d’abord au cimetière, mais l’em-
placement qui lui est réservé est 
trop petit. Le Conseil municipal 
propose ensuite de l’édifier sur 
une place de la ville. L’endroit 
choisi est situé à l’angle de la rue 
Nationale (Marcel Belot) et de la 
rue Rodolphe Richard. Le terrain 
est acquis par la mairie, mais une 
pétition des familles demande un 
emplacement près du cimetière. 
Finalement, une commission est 

nommée, laquelle optera pour la 
place de l’Échafaud. Le choix est 
validé par le conseil municipal 
le 25 mars 1920. Afin de finan-
cer l’érection du monument, une 
souscription publique est lancée. 
Au total, 11 810,95 francs sont 
récoltés. Mais le coût du projet 
s’élève à 15 000 francs. C’est 
donc la Ville qui doit compléter 
la différence, avec l’apport d’une 
subvention du Gouvernement.

La réalisation de l’œuvre est 
confiée à un certain Monsieur 
Royer. Le bas-relief que l’on peut 
voir sur la face avant a été sculpté 
par l’artiste olivetain Gaston d’Il-
liers. Au début du chantier, des 
arbres sont abattus sur l’emplace-
ment du monument aux Morts et 
ce qui était à l’époque un chemin 
vicinal doit être élargi. Les travaux 
s’achèvent le 28 juillet 1921, à 
l’avant-veille de l’inauguration.

I PATRIMOINE I 

L’inauguration du monument 
aux Morts le 31 juillet 2021.
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Inauguré le 31 juillet 1921, 
le monument rendant 

hommage aux Poilus morts 
pendant la Première Guerre 

mondiale célèbre cette 
année son centenaire.

Le programme du jeudi 
11 novembre
11h : Départ du cortège 
11h10 : Cérémonie au monument aux Morts

•  Lecture du texte des anciens combattants
•  Lecture du message du secrétaire d’État auprès 

de la ministre des Armées par deux enfants du CJO
• Dépôt de gerbes
• Sonnerie aux Morts
• Minute de silence
• Marseillaise chantée a cappella par les écoliers d’Olivet
• Lâcher de colombes

11h50 : Cérémonie à L’Alliage

• Discours du Maire
• Aubade de l’Harmonie
• Chant des chorales du conservatoire

 D’INFOS 
du mardi 9 au samedi 13 
novembre, de 14h à 18h, à 
L’Alliage, salle Yvremont.
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ÉDITION  2021  RÉINVENTÉE  !2021

  PRÈS DE 40 PARTENAIRES  

à tous les participants,  à tous les participants,  
partenaires et bénévoles   partenaires et bénévoles   

pour leur soutien à la cause !pour leur soutien à la cause !

 + DE 5 500 PARTICIPANTS         
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